
№１

会派／質問議員 質問施策区分 質問事項 答 弁 者

市政 市長就任２年間の自己評価について

　ＪＲ八木新駅舎着手、園部・八木公民館の改修、小中学校のエアコン設置、子宝祝金の増額、民間保育所誘致等々新規事業や拡充など多く取り組

まれてきたが、2年間を振り返って自己採点は。

美山健康会について 　昨年１２月美山に就任していただく予定の医師からお断りがあった。その後の医師確保をはじめ、市直営に向けての現状について伺う。

新型コロナウイルスについて 　２月３日に南丹市新型コロナウイルス感染症対策本部が設置されたが、市民の不安の払拭に向けての対応などについて伺う。

人事 男性職員の育休取得について 　２０１８年の男性の育休取得率は６．１６％であった。北欧諸国の７０～８０％と差は歴然としている。本市男性職員の取得状況について伺う。

①　昨年６月議会での一般質問で、スプリングスひよしについて協議・指導し運営主体を検討すると答弁されているが、現状について伺う。併せて、

　美山ふるさと（株）についても伺う。

②　八木バイオエコロジーセンターについては、毎年高額の修繕費等が予算計上されているが、今後どの様に維持管理していくのか伺う。

③　京丹波町では情報センターの民営化が示されたが、南丹市情報センターの今後について伺う。

①　若者が定住できるまちづくりについて、定住施策や取り組みなど、市長のご所見を伺う。

②　南丹市定住促進アクションプランの「サテライトオフィスの誘致と支援」の現状について伺う。

③　総務省が推進する「ローカル５G」について、本市の計画を伺う。

地域の個性を生かしたまちづくりについて 　新型コロナウイルスが与える、本市の観光への影響やその対応について伺う。

教育・文化の振興と人権尊重のまちづくり 　「瑞々しい稲穂の里」による日本遺産の申請内容等や、本市が関わる他の日本遺産の申請状況について伺う。

①　財政確保のためのふるさと納税の推進について、令和元年度までの総括と今後の取り組みについて伺う。

②　プロジェクト型ふるさと納税の計画について伺う。

③　充当事業などの情報公開について伺う。

①　国の経済対策を市債削減に充当してきたが、行政課題の推進には、財政計画を作成し、一時的な市債の増加、基金の減少を招いても暮らしを

　守る安定した市政運営が求められる。見解を伺う。

②　生産年齢人口の増加には、若者が住みやすい環境を作る事及び通勤環境を整備する事が重要である。京都市まで最短距離で結ぶバイパス

　整備や企業誘致と併せ安価な住宅確保、子育てに優しいまちが求められる。見解を伺う。

③　合併の優先課題であった公共施設の整理統合の具体策を問う。

④　公共施設を公の施設に位置付け、指定管理制度を活用している。適正な事業者選定と事業成果を求めるためにも、最低５年の期限と譲渡を含

　めた施策が求められる。見解を伺う。

担当部長

①　子育て支援事業計画は、子育てに優しいまちづくりの基本であるが、計画の見直しも含め市長の見解を伺う。 市 長

②　教育・保育提供区域の設定は、国が留意事項に示している。学校区との関連は小学校入学と関連して重要な点と考える。教育長と市長に伺

　う。

市 長

教 育 長

③　子育て支援は、現役世代の定住促進に重要な施策と考える。支援事業計画の運用は、慎重に取り組む必要があると考える。市長の見解を問

　う。

①　企業は、働き方改革で６５歳定年の延長を進めている。公務員は、６０歳定年で再任用制度を採用しているが、働き方改革の視点で改善する

　必要がある。市長の見解を問う。

②　再任用制度は施行しているが、役職から離れて就業している。行政改革のスピードを上げるためにも役職の継続が必要と考える。見解を伺う。 担当部長

③　企業的感覚や官僚とのパイプなど、専門的知見を有する人材投入が、高度な行政運営には必要と考える。市長の見解を問う。

①　園部以北のJRは、市長の政治力で令和３年３月からイコカカードが胡麻駅まで使用可能となる。さらに胡麻駅までの列車を増便することにより

　定住促進に繋がる。市長の見解を伺う。

②　市営バスとデマンドバス等を運行しているが「オンデマンドモビリティーサービス」の導入など新しいシステム導入をモデル的に行いドアtoドアで

　過疎地域の生活支援が必要と考える。見解を伺う。

担当部長

公共交通 定住促進と過疎地域の生活支援に繋がる交通対策を

活緑クラブ

　松尾　武治

　（一問一答）

質問予定日

　2月27日　午後

施政方針

行財政改革に基づくまちづくりについて

子育て環境を充実させ、若者が定住できるまちづくりを

市 長

組織 「働き方改革」で停滞した市政の推進を

市 長

令和２年第１回南丹市議会３月定例会一般質問通告文書表

（代表質問）

質問要旨

みらいねっと南丹

　小中　　昭

　（一問一答）

　

質問予定日

　2月27日　午前

市 長

担当部長

医療

外郭団体 高額な指定管理料の施設について

丹政会

　谷尻　昌史

　（一問一答）

質問予定日

　2月27日　午前

市政全般

行財政改革に基づくまちづくりについて

市 長

子育て環境を充実させ、若者が定住できるまちづくりに

ついて

市 長

担当部長
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①　昨年実施された機構改革で、行政サービスは特に混乱なく実施されていると報告されているが、この間納税相談の八木、日吉での廃止、市民

　検診場所の縮小の変更が十分な説明もなく実施された。丁寧な説明と対応が必要ではないか。

②　「繁忙期での横断的な対応をする」とは具体的に何を考えているのか。

③　支所職員の大幅減で災害時の対応が心配だがどうか。

高齢者福祉 階段への手すりの設置について 　転落事故の予防で、本庁・国際交流会館での階段に早急に手すりの設置を要望する。

①　原子力防災担当相の配布範囲の拡大の要請をどう考えるか。

②　隣接自治体として、府や国にどう対処していくのか。

①　分別が分かりにくいと言われているが、有効な対策はどうか。

②　分別により、燃えるごみ袋へのごみが増え負担増になるが、対策は。

①　市の対応策について、どう考えているか。

②　インバウンド観光客への対応はどうか。

①　食材の安全基準と検査について、現状はどうか。

②　食材の地産地消について、取り組みの推進状況はどうか。

③　ＳＤＧｓの実現にむけての考えはどうか。

①　４月から小学校では新学習指導要領が実施される。現行の学習指導要領からの大きな改訂と意義について伺う。

②　今回の大きな改訂の一つが外国語教育の充実であるが、本市における具体的な対応について伺う。

③　プログラミング教育が必修化されるが、具体的な内容と対応について伺う。

④　道徳教育の充実や、伝統や文化に関する教育の充実も図られることになっているが具体的な対応について伺う。

⑤　新しい学習指導要領では「何ができるようになるか」という観点から、「知識及び技能」「思考力・判断力・表現力など」「学びに向かう力、人間性

　など」の３つの柱からなる「資質・能力」を総合的にバランスよく育んでいくことを目指すとされているが、特に「思考力・判断力・表現力など」の育成

　に、兵庫県加古川市では「協同的探究学習」を先進的に取り入れられている。本市においての対応を伺う。

⑥　新学習指導要領の施行により、授業の手法が大きく変わる可能性がある。教職員が変化に対応するための研修等の対策について伺う。

①　全国的に近年、子ども達の体力は低下傾向にある。本市における状況について伺う。

②　特に本市においては小学校再編により、バス通学が増加し、徒歩通学が少なくなったことより、より体力が低下傾向にあると考える。子ども達に

　基礎体力をつける意味でも、外で遊ぶことを増やし、クラブ活動やスポーツ少年団で体を動かす等、運動することが重要であると考えるが所見を

　伺う。

③　幼児期から体を動かすことに喜びを感じさせるために、アクティブチャイルドプログラム（ＡＣＰ）が全国的に広まっている。体力が低下傾向であ

　る本市の子ども達にも幼児期からＡＣＰを実施すべきと考えるが所見を伺う。

①　昨年契約を予定していた医師が契約を解除したいとの意向であると答弁されていたが、その後の状況と契約解除になった理由を問う。

②　新聞報道では「美山健康会」が４月から赴任する医師と契約を結ぶと掲載されていたが、状況と市の関与について問う。

③　令和３年度から市直営で運営していく予定であるが、方向性について伺う。

①　２月３日、本市において「南丹市新型コロナウイルス感染症対策本部が設置された。感染症に対する認識と、取り組み状況を伺う。

②　市民への情報提供や相談窓口は設置されているのか。

③　市民向けのリーフレットの作成、配布や諸会合等の今後の在り方はどうか。

政治 ＳＤＧs(持続可能な開発目標）について

　２０３０年を目標とする国際社会の指標であるＳＤＧs（持続可能な開発目標）が、国連で採択されてから、５年を迎える。期限まで１０年となり、あらゆ

る人々が達成に向けた努力をさらに進めていく事が求められる。『誰も置き去りにしない』を理念に掲げ、取り組んでいる。本市における取り組みと市

長の所見を伺う。

①　市長に就任して２年が過ぎた。所見は。

②　出来ていなかった事業を今進めているとよくお聞きするが、昨年と今年度予算を組まれた。市長として自身の政策が推進されつつあると考えて

　おられるか。

③　必ず実現したいと思われる事業は。

④　在任２年間の市長の活動は評価する。この頃、お聞きすることは市長はよく「お金がない」と言われる。市民は快く思っていない。話し方を変え

　てみては。

令和２年第１回南丹市議会３月定例会一般質問通告文書表

（代表質問）

質問要旨

地域医療 美山診療所について 市 長

公明党

　木戸　德吉

　（一問一答）

質問予定日

　2月27日　午後

危機管理 新型コロナウイルス感染症対策について

市 長

担当部長

市政運営 任期折り返しの市政運営について

教育 保育所、学校での給食の安全基準について

市 長

教 育 長

担当部長

至誠会

　



村　好高

　（一問一答）

質問予定日

　2月27日　午後

教育

小学校の新学習指導要領について

教 育 長

担当部長

子ども達の体力向上について

日本共産党

　南丹市議会

　　　　　議員団

　麻田　育良

　（一問一答）

質問予定日

　2月27日　午後

総務

地域振興

行政サービスについて

市 長

担当部長

市 長

環境

安定ヨウ素剤の配布について

ごみ分別収集について

保健衛生 新型コロナウイルスへの対処について



№３

会派／質問議員 質問施策区分 質問事項 答 弁 者

行政運営 行政組織の再編成について 　行政執行能力を高めるための組織編成を求めるが見解を伺う。

総務 新庁舎建設 　新庁舎建設と周辺整備について伺う。

定住 定住促進について 　本市独自の特色ある定住促進施策を推進するべきと考えるが見解を伺う。

地域医療 持続可能な地域医療について 　美山診療所について今後の方向性を伺う。

新たな道の駅について 　西本梅地域に道の駅を新設する考えはないか。

市民イベントについて 　本市が一つになれる継続的なイベントを開催してはどうか。

商工振興 本市の経済基盤について 　小規模事業者振興の条例制定が必要ではないか。

有害鳥獣について 　有害鳥獣防除について市独自の施策を検討してはどうか。

農業振興策の推進について 　農業振興施策を体系化し強力な推進体制が必要ではないか。

防災 災害に対するインフラ整備について 　園部大橋架け替え工事及び河川改修・内水氾濫対策について伺う。

指定管理 指定管理施設について 　指定管理施設の所管課の妥当性について伺う。

№１

会派／質問議員 質問施策区分 質問事項 答 弁 者

危機管理 危機管理について

　現在、新型肺炎が世界的な問題となっており、この日本においても患者がでている状態であり、しっかりとした対応が必要であると感じるが、市の現

状における対策と今後について伺う。

①　現在の保育施設の現状について伺う。

②　八木駅西土地区画整理後には、新たな子育て世代が定住され、さらなる保育所等も考えていく必要があると考えるが、市の見解を伺う。

①　税制改正により令和２年４月１日より企業版ふるさと納税の拡充と５年間の延長となるが今後、市はどのような取り組みをするのかを伺う。

②　市のふるさと納税全体における過去からの実績と今後の戦略について伺う。

①　ごみの分別方法の周知と現状について伺う。

②　ごみ処理の受け入れ先の現状と今後の受け入れ先や費用について伺う。

③　ごみ処理施設の広域化と集約化についての考えを伺う。

①　市長就任後の企業誘致の実績と今までどのような取り組みをされてきたのか伺う。

②　市の企業誘致をしていくうえでの課題と今後、進めていくべきことを伺う。

総務関係 消費税の引き下げに関する見解 　消費不況の下、市民の暮らし、生業を支えるうえで、消費税率５％に引き下げが重要と思うが、市長の見解はどうか。 市 長

就農者が増える農業振興を 　米を含め農業所得が増え、展望がもてる農業施策の一層の充実で、新規就農とともにUターンなど住む人が増える対策を。

①　捕獲の強化へ、農家と猟友会の協力体制構築の対応は。

②　豚コレラ防止の対策と今後の可能性はどうか。

除雪に関する対応 　暖冬のもと、作業は極端に少ないが、待機料など支援策は。

園部川の内水対策について 　園部町横田の浸水防止へ、内水対策など対応の具体化は。

防災無線の運用について ①　火災時などの情報を防災無線で提供して欲しいと多くの市民から要望を聞く。今後の運用ついて伺う。

消防団員の緊急連絡網について ②　災害発生時などに消防団員や協力隊の携帯電話に対して一斉に情報を伝える緊急連絡システムの構築について伺う。

①　昨年１０月の消費増税や新型コロナウイルスの感染拡大で、消費や観光客への影響が懸念されるが、現況や対策を伺う。

②　感染拡大を防ぐため、イベントや集会を中止や延期をする自治体も出ているが、本市の対応について伺う。

生活 節水について 　今年は暖冬で降雨や降雪も少なく水不足が心配されている。今後の見通しや対策について伺う。

環境 ポイ捨てごみ・不法投棄について

　ポイ捨てごみの散乱や不法投棄が後を絶たない状況である。近隣の自治体では､プラスチックごみゼロ宣言やポイ捨て防止に特化した条例の制定

に向けた取り組み等が行われている。本市の状況や取り組みについて伺う。

市 長

教 育 長

担当部長

市 長

担当部長

日本共産党

　南丹市議会

　　　　　議員団

　野村　　健

　（一問一答）

質問予定日

　2月28日　午前

農業振興

市 長

担当部長

獣害対策

建設関係

至誠会

　仲村　　学

　（一問一答）

質問予定日

　2月28日　午前

防災

市 長

担当部長

経済

消費増税や新型コロナウイルスの経済への影響につい

て

活緑クラブ

　八木　信樹

　（一問一答）

質問予定日

　2月28日　午前

市 長

担当部長

児童福祉 子育て支援について

企画財政

地域振興

ふるさと納税について

環境衛生

ごみの分別について

ごみ処理施設について

産業振興 企業誘致について

新風会

　塩貝　孝之

　（一問一答）

質問予定日

　2月27日　午後

市 長

地域振興

農業振興

令和２年第１回南丹市議会３月定例会一般質問通告文書表

（代表質問）

質問要旨

令和２年第１回南丹市議会３月定例会一般質問通告文書表

（個人質問）

質問要旨
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会派／質問議員 質問施策区分 質問事項 答 弁 者

①　内水氾濫が発生したこれまでの経験から、河川整備や浚渫が必要な個所は何地区と把握しているか。

②　監視カメラの設置や水位計の設置が市及び府で行われてきたが、この他に対応の必要な個所を把握しているか。

③　今年度排水ポンプユニットを購入したが、その活用をどのように行うか。課題はあるか。

④　府との内水氾濫対策勉強会の開催状況を伺う。

①　認定農業者や認定新規就農者数、集落営農の組織化や法人化は増加しているか、その状況を伺う。

②　総合的な農業振興策の策定が必要と考えるが、そのその検討状況について伺う。

③　総合的な農業振興策の検討をするにあたっての審議の場はあるか。あれば、その開催状況について伺う。

労働環境 ＩＣＴ(情報システム）の導入について 　保育所や幼稚園にＩＣＴ（情報通信技術）システムを導入することによって、保育士の業務負担を軽減することができるのではないか。

健康施策 フレイル健診の実施について 　国は新年度から、７５歳以上の高齢者を対象に「フレイル健診」を実施することになったが、本市での取り組みについて伺う。

学校教育 プログラミング教育について 　この４月から小学校で必修化されるようであるが、本市での取り組み状況について伺う。

社会体育 生涯スポーツの振興について 　本市における生涯スポーツ振興の状況について伺う。

①　市道美里船岡線における当該箇所の現状と課題は。

②　今後、安全に通行が出来るための方針及び取り組みは。

①　４月以降の一般廃棄物処理の受け入れは

②　土壌汚染状況調査の状況と結果は。

③　施設解体工事における騒音・振動・粉塵及び交通対策は。

新火葬場の建設について 　新火葬場建設における協議の状況は。

①　ふるさと南丹応援寄付金の状況と現状分析は。

②　ふるさと南丹応援寄付金の今後の戦略方針は。

市消防団員の出動・警戒・訓練手当について ①　消防団員の出動・警戒・訓練手当の現状認識と課題は。

南丹市消防委員会について ②　南丹市消防委員会への諮問状況と今後の課題は。

①　記事にある市長の発言は事実か。

②　過疎地の医療に携わろうとされる医師に対して、市長として謝意と敬意を示すべきではないか。

③　当該医師と可及的速やかに面会の上、意見交換すべきではないか。

①　診療所を「スリム化」しようとする要因は市の財政問題か、医師確保が難しいからか。

②　入院や老人保健施設の中止は、本当に財政負担の軽減につながるのか。直営診療所にかかる経費と老健事業にかかる委託料の試算を行っ

　た上での判断か。

③　地域の法人にリハビリ等の老健事業を受け入れる基盤はあるか。

④　複数医師体制（専任医師プラス補完的医師）にした方が、日吉を含めた地域医療連携や開業医を含む医師の働き方改革、総合的な市の経費

　抑制にも資するのではないか。

①　仮称「医療対策準備室」（直営診療所開設についての専任組織）をつくる必要があるのではないか。

②　尾嵜医師を慰労する考えはあるか。

市 長

担当部長

美山診療所のいわゆる「スリム化」（外来中心に転換す

る市の方針）について

美山の医療に関する今後の取り組みについて

一般廃棄物処理とカンポリサイクルプラザ（株）の撤退

に向けて

行政 ふるさと南丹応援寄付金について

消防

日本共産党

　南丹市議会

　　　　　議員団

　鞆岡　　誠

　（一問一答）

質問予定日

　3月2日　午前

医療

美山診療所に関する２月１３日付京都新聞の報道につ

いて

公明党

　平田　聖治

　（一問一答）

質問予定日

　2月28日　午後

市 長

担当部長

教 育 長

担当部長
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（個人質問）

質問要旨

みらいねっと南丹

　平野　清久

　（一問一答）

　

質問予定日

　2月28日　午後

道路

市道美里船岡線（園部町大戸大見口から熊原太神宮神

社の間）の現状と今後について

市 長

担当部長

環境

新風会

　木村　　裕

　（一問一答）

質問予定日

　2月28日　午後

道路河川 内水氾濫対策について

市 長

担当部長

農業振興 総合的な農業振興策



№３

会派／質問議員 質問施策区分 質問事項 答 弁 者

総務 成年年齢引き下げについて

　２０２２年４月（令和４年）の民法改正に伴い成年年齢が１８歳に引き下げられるにあたり、若年者の自立を促す施策や本市でも毎年１月に式典（成

人式）を開催されますが、今まで通り２０歳で継続されるのか伺う。

保健　医療 感染症について

　新型肺炎（新型コロナウイルス感染症）の発症が、京都府内でも確認され拡大が心配されるなか、本市に２月３日に新型コロナウイルス感染症対策

本部が設置された。早期に対応できる体制はどうなのか伺う。

福祉 生活支援について 　ひとり暮らし寡婦（高齢者も含む）に対して、本市における医療支援は。

①　下水道事業と合併浄化槽で初期費用は公平か。

②　浄化槽の耐用年数についての認識と更新時に向けた今後の方針は。

③　合併浄化槽の組合への補助金は適切な額となっているのか。

①　本市の子どもの貧困の状況と課題をどのように分析しているのか。

②　生活基盤の安定のためには就労支援が不可欠であると考えるが、どのような施策を講じていくのか。

③　就学援助の内容とその支給時期は適切に行われているのか。

①　委員の候補者の確保が難しいと言われているが、どのような状況なのか。また、その要因は。

②　委員の役割は何か。また、その役割について市民の理解を深めることが大切と考えるが。

③　いわゆる「証明事務」の現状と軽減に向けた対応は。

①　東幼児学園の施設整備（雨漏り）の状況は。

②　八木幼児学園（中央・東）の改修、移設等の計画はあるのか。

③　乳幼児の受け入れ態勢は喫緊の課題、検討が必要では。

④　八木駅西土地区画整理事業による人口増加。保育の対策は。

①　八木デイサービスセンターの施設整備の現況は。

②　収益の確保、今後も事業継続ができるのか。

③　団塊の世代が７５歳を迎える。受入の見通しは。

④　施設が老朽化している。新施設の建設、移設の見通しはあるのか。

福祉施設と幼児保育の複合施設について

　福祉施設と幼児保育との複合施設は、高齢者と園児の交流などで心の醸成に繋がる。また、管理費等の経費の節約が図れる。既存の施設整備を

推進することで、事業の活用が図れるのでは。

JR八木駅西土地区画整理事業の完成について

　東所川の改修工事の樋門の工事が遅れているが、原因は。区画整理事業の早期完成は、本市の定住促進には不可欠だが、当初の計画より完成

が遅れると聞く。今後の見通しは。

市営住宅（八木南廣瀬団地）について 　市営住宅の新設は検討しているのか。予定地はあるのか。

みらいねっと南丹

　



瀨　孝人

　（一問一答）

　

質問予定日

　3月2日　午後

子育て 八木幼児学園（中央・東）について

子どもの貧困について

市 長

教 育 長

担当部長

民生委員・児童委員の候補者（なり手）の確保について

市 長

担当部長

市 長

担当部長

福祉

八木デイサービスセンターについて

都市計画

住宅

至誠会

　前田　義明

　（一問一答）

質問予定日

　3月2日　午前

市 長

教 育 長

担当部長

みらいねっと南丹

　吉田　尋子

　（一問一答）

　

質問予定日

　3月2日　午前

下水道事業等 下水道と合併浄化槽における利用者負担について

市 長

担当部長

福祉

令和２年第１回南丹市議会３月定例会一般質問通告文書表

（個人質問）

質問要旨


